



**Alexa Avendaño Trujillo**

**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Ensayo**

**Interculturalidad y salud 1**

**1 “A”**

## ¿Qué es la interculturalidad en la medicina?

La interculturalidad en la salud se ha destacado un poco más hacia la medicina, dejando una que otra materia atrás, su camino en la medicina ha sido más preciso y directo avanzando lo suficiente para poder apoyar la medicina. Siendo una de las materias dejando lo suficiente claro para los que empiezan a estudiar la carrera de medicina. Desarrollando tres temas principales.

### 1. Interculturalidad en salud: La nueva Frontera de la medicina.

La nueva frontera de la medicina, ha sido uno de los artículos más explicado sobre la medicina, dejando lo suficiente claro las preguntas sobre interculturalidad en la medicina. La medicina ha tomado varios caminos para incorporar diferente información, averiguando los fenómenos de salud y enfermedad. La interculturalidad además de incorporarse en la medicina, también se incorporó con lo seres culturales con su propia cultura, basándose en conceptuales éticos, filosóficos y epistemológicos que están desarrollando. Tomando como un punto muy importante que menciona el artículo, son las competencias culturales.

#### 1.1 ¿Qué son las competencias culturales?

Las competencias culturales promueven de entender las necesidades culturales y lingüísticas de las personas o emigrante, tiene como objetivo ayudar a las personas de cada país, evaluar la diversidad, introducir las adaptaciones y el desarrollo de los servicios para que refleje el entendimiento de las diversas culturas, tener institucionalizado el conocimiento cultural e inventario y acreditación, de manera general a cualquier paciente y trabajador de salud.

### 2. Interculturalidad y empoderamiento.

Es un enfoque que analiza y visibiliza la interacción, siendo constante desigualdad entre miembros y grupos de culturales, mientras que el interculturalismo siendo muy difícil, es el enfoque de propuestas de políticos – pedagogías que enfatiza y celebra estas interacciones, deseables cambios e hibridaciones que promueve el conocimiento de diferencias, no de intercambios. Dentro del interculturalidad y empoderamiento existen dos subtemas; la primera es el comunalismo es uno de los temas principales de interculturalidad y empoderamiento, es una estrategia, que logra sustancializar en discurso acerca de lo comunal o comunitario, porque en vez de generar las profundas divisiones. Se presentan como ritual y escenifica de forma segmentada, ya que el interno funcionamiento se basa por fiestas, cargos y asambleas, pero no son la lógica de reciprocidad.

El otro es el ámbito local en la interculturalidad es una fuente legítima de métodos, competencias y contenidos endógenos, es un diseño carecería de sentido práctico para los miembros de la comunidad en cuestiones, estrechamente con la interculturalidad de los recursos exógenos pueden ser funcionales y apropiadas para los actores de local, la diversidad se debe concebir no como una suma mecánica de diferencia, sino como un enfoque multidimensional y multiperspectivista, se constituya un “objeto” como un enfoque principal de diversidad.

### 3. Elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

La interculturalidad de la salud influyó demasiado siendo uno de los conceptos indistintamente utilizando para designar al conjunto de acciones que tenga que ver con la cultura del proceso de atención de salud, creen la pertenencia cultura del proceso de atención es un fenómeno que trasciende lo exclusivo ético, implicado valores sobre la diversidad biológica, cultural y social del ser humano como un factor importante sobre el proceso de la salud o enfermedad, sea generado una gran necesidad de incrementar la interculturalidad de salud, dado por diversas razones como elementos socioantropológicos, para apreciar el fenómeno de salud y enfermedad, teniendo el objetivo desde sus dimensiones biológicas, social y cultural en un escenario de creciente pluralismo médico que caracteriza a la sociedad contemporánea.

En el sistema médico como sistema cultural es la enfermedad, sufrimiento y muerte, así como la motivación por conservar una salud buena, considerando hechos biológicos y sociales universales. Los grupos humanos han desarrollado estrategia para frenar o prevenir las enfermedades a través de un sistema médico que proporciona las acciones necesarias para recuperar la salud, procurar el bienestar del hombre y al mismo tiempo, otorga una explicación sobre el fenómeno de la enfermedad

La interculturalidad es parte de un proceso de interacción social y cultural que involucren la existencia de diferentes personas y a veces es una estrategia de la política o enfoque intercultural en salud, tiene menos o más de dos niveles; uno de las acciones y actividades que materializan la interacción entre medicinas, y otro que la cultura sustenta los modelos médicos en interacción, a nivel de las acciones en salud, las estrategia de comunicación intercultural aparecen como factores que disminuyen las barreras sociales y culturales, para mejorar los procesos de comunicación y dialogar, obteniendo una mayor comprensión de las expectativas de ambos actores.

## Bibliografías

1. *Salaverry, O. (2017). Interculturalidad de salud 1; La nueva frontera de medicina.*
2. *Pedrero, V. (2018, 1 mayo). MIGRACIÓN Y COMPETENCIA CULTURAL: UN DESAFÍO PARA LOS TRABAJADORES DE SALUD | Revista Médica Clínica Las Condes.*
3. *Dietz, G. (s. f.). Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno.*
4. *M, A. A. M. (s. f.). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.*